



Temen nueva división en el instituto por encargado del Órgano de Control

FABIOLA MARTÍNEZ

Luis Oswaldo Peralta Rivera estará a cargo del Órgano Interno de Control del Instituto Nacional Electoral (INE), en tanto la Cámara de Diputados elige al titular de esa instancia revisora.

El tema podría convertirse en un nuevo asunto de división en el organismo, en medio de la presentación —durante la sesión de Consejo General programada para hoy— del más reciente informe del OIC, donde se evidencian las irregularidades en el otorgamiento de contratos del INE a una empresa de arrendamiento que enfrenta demandas penales en distintas entidades federativas.

Cuando se investigaba el episodio, Peralta Rivera ya estaba en el OIC, como director de Responsabilidades Administrativas, y luego, hasta 2022, como director de Asuntos Jurídicos; salió del INE y hace unos días volvió a esa misma posición.

Desde sus recientes cargos, el abogado armó los expedientes y denuncias por faltas durante la gestión del entonces director de Administración, Bogart Montiel

Reyna, quien estuvo en el cargo de 2015 a 2021, en el equipo de Lorenzo Córdova, presidente del instituto de 2014 a abril de 2023.

La trama del arrendamiento de vehículos tiene que ver con los constantes contratos a la empresa Lumo (no mencionada como tal en el informe del OIC, para proteger el debido proceso).

“El 20 de junio de 2023 se inició el procedimiento contra los servidores públicos que participaron en la licitación indebida... así como por el descuido administrativo institucional en un contrato que implicaba hasta mil 37 millones 547 mil 662.40 pesos, y con una importancia operativa institucional”, se lee en el reporte del OIC relativo a la licitación pública LP-INE-004-2019.

En tanto, los opositores al anterior contralor, Jesús George, destacan que Peralta fue candidato a una diputación por Morena, por lo que no sería imparcial, y le achacan cercanía a Horacio Duarte, secretario de Gobierno del estado de México, así como con la defensa del perredista Julio César Godoy, hace 13 años.